



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MEXICO



SECRETARÍA DE
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

JUSTICIA

Síntesis informativa

Se dispara violencia doméstica en CDMX

Desde que inició la pandemia, los casos de violencia familiar aumentaron en la capital hasta liderar el conteo a nivel nacional en lo que va de 2022. **Pág. 02**

Violencia familiar en la CDMX se dispara 41% entre 2020 y 2022

Tendencia. Desde 2020, la violencia familiar ha aumentado más de 41% en la CDMX; entre enero y mayo la capital acumuló más casos que el resto del país

José Luis Ramos

Entre enero y mayo de 2022, la Ciudad de México se coloca como la entidad con más casos —en números absolutos— de violencia familiar con 15 mil 122 registros, 3.97% más que durante el mismo periodo de 2021. Asimismo, se ubica como el segundo estado con la tasa más alta en este ilícito —solo detrás de Colima—, con 168.3 incidentes por cada 100 mil mujeres, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

La violencia familiar mantiene una tendencia al alza en la CDMX, desde enero los casos registrados en el reporte sobre violencia contra las mujeres SESNSP aumentaron 47.51% en la capital, al pasar de 2 mil 427 casos en el primer mes del año, a 3 mil 580 en mayo.

Con el inicio de la pandemia de Covid-19, la llegada del confinamiento y las medidas de sana distancia, este tipo de violencia se agravó en todo México y la capital no fue la

excepción. Si se comparan los primeros cinco meses de 2020 con los de 2021, este fenómeno incrementó 36.12%.

No obstante, el acumulado de casos de violencia familiar entre enero y mayo de 2022 es de 15 mil 122, 3.97% más que en 2021; pero 41.53% superior a lo registrado en 2020, cuando se contabilizaron 10 mil 685 incidentes.

Autoridades como la titular de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la CDMX, Ernestina Godoy Ramos, han referido que la violencia familiar es un fenómeno cíclico que puede escalar, en el peor de los casos, al feminicidio.

Muestra de lo anterior es el reciente caso de la cantante Yrma Lydya Gamboa, quien fue víctima de feminicidio por parte del abogado Jesús Hernández Alcocer en un restaurante de la CDMX el pasado jueves 23 de junio, aun cuando la víctima denunció a su esposo por el delito de violencia familiar en diciembre de 2021, seis meses antes de que este la asesinara a tiros en la colonia Del Valle.

En enero de 2022, Godoy Ramos llamó a autoridades locales y federales a la creación de estrategias coordinadas para atención de la violencia familiar ante el repunte de este delito; así como a la creación de la Red de Reacción contra la Violencia Familiar; sin embargo, cinco meses después la estrategia sigue pendiente y las cifras se mantienen al alza.



VIOLENCIA EN LA CAPITAL DEL PAÍS

- Entre enero y mayo de 2022 **aumentaron 47.51%** los casos de violencia familiar.
- **15 mil 122 casos de violencia familiar** se registraron en la CDMX entre el 1 enero y el 31 de mayo.
- Comparado con los primeros cinco meses de 2020, los casos de violencia familiar **aumentaron 41.53%** en 2022.
- La CDMX tiene la segunda tasa más alta a nivel nacional con **168.3 incidentes por cada 100 mil habitantes**.



Estadística. CDMX es la entidad que más presuntos delitos de violencia familiar concentra en lo que va de 2022. / CUARTOSCURO

